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«Нельзя вырастить полноценного человека 

без воспитания в нем чувства Прекрасного» 

 Р. Тагор. 

 

Любая профессия имеет свои особенности. Есть свои «секреты» и у меня: 

любовь к детям, вера в то, что без музыки нельзя стать гармонично развитым 

человеком, увлеченность своим делом.  

Хорошо помню свой первый день, когда я - восемнадцатилетняя девочка, 

переступив порог детского сада, поняла сразу, что это мой мир, моя стезя. Однажды 

на просторах интернета я прочитала слова, которые до сих пор хранятся в моём 

сердце - «детский врач, перед тем, как дотронуться до ребёнка, должен согреть руки, 

а педагог прежде, чем начать учить детей, должен согреть свою душу».  

И вот на меня смотрят они - мои первые малыши! Кажется, они не смогут 

понять всего, что знаю я. Но они впитывают всё с раскрытыми ртами и 

распахнутыми глазами. Оказывается, что дети в четыре года знают многое, не могут 

правильно рассказать, но они точно чувствуют и даже больше чем мы.  

Сколько радости, улыбок, умиления принесли мне дети! Я люблю их всех - 

разных по настроению, по характеру, как детские песни. Вместе с ними я 

погружаюсь в сказку, делаю открытия, играю в весёлые музыкальные игры. Важно 

показать детям, что мы с ними равны. Тогда они обязательно раскроются, и у меня 

появляется возможность посадить в их душах те самые семена красоты, любви и 

добра, которые несёт вечная Музыка. Ведь в каждом человеке с рождения заложен 

природный потенциал, который мне, как педагогу непросительно проглядеть. 

Я не могу предугадать, кем станут мои дети, когда вырастут, каким 

профессиям посвятят свою жизнь, ведь пожинать плоды нашего дошкольного 

образования будут другие люди. Но мне очень важно, какие ростки пробьются в их 

душах благодаря музыке. Не зря в народе говорят: «Поселяйтесь там, где поют. Те, 

кто поют, худо не думают». 

Я даю детям знания, умения, навыки пения и танцев, развиваю чувство ритма 

и исполнительские качества. Звучит суховато, обыденно и неинтересно. Но именно 

от меня зависит, насколько правильно будет развиваться малыш, какой гармонией 

наполнится его маленький внутренний мир. Моя обязанность - научить детей 

отличать хорошее от плохого. Моя задача - растить личность, способную 

самостоятельно делать выводы и находить правильный выход из любой ситуации. 

Жизнь стремительно меняется, меняется и образование, и роль педагога - 

дошкольника (Д. Хиббен говорил о том, что образование – это умение правильно 

действовать в любых житейских ситуациях). Вряд ли кто-нибудь сможет точно 

сказать, что будет завтра, послезавтра, через неделю. Но предположить ведь всегда 

можно... Вот это я и попытаюсь сделать. 

Мы живем в быстро меняющемся мире, постоянно внедряются новые 

технологии, увеличивается объем знаний. Педагог, который постоянно работает над 



повышением квалификации и творчески подходит к образовательному процессу, 

всегда готов к новшеству. В будущем образование максимально раскроет 

индивидуальные способности, дарования детей, научит их быть успешными. 

Известный физиолог Илья Аркадьевич Аршавский сказал: «Не все дети гениальны, 

но абсолютно все талантливы» и я с ним согласна! 

Давно сказано, что образование для народа – самое важное, после хлеба, ибо 

без знаний не может быть ни созидания, ни творчества, ни понимания, ни прощения, 

и, следовательно, не может быть самого человека. 

Девизом педагога должны стать слова Марии Монтессори: «Помоги ребенку 

все сделать самому, ничего не делая за него. Направь в нужное русло, а остальное 

он сделает сам». 

 


